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Madame, Chère Régine, 

Chers Sabine et Thibault, 

Monsieur le premier adjoint, 

Cher Philippe, 

Mesdames et Messieurs les élus, les 

agents communaux et les habitants de 

Saint Hilaire, 

Mesdames et Messieurs les Maires de 

l’Agglomération, 

Chers Parents et chers amis de Pierre, 
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Vendredi dernier, Pierre m’écrivait 

comme il avait toujours la gentillesse 

de le faire, un petit mot pour me 

souhaiter la bonne année. 

« Bonjour Cher Jean, ce petit mot pour 

te souhaiter à toi et les tiens une 

excellente année 2024 et surtout une 

bonne santé, j’espère d’ailleurs que 

nous serons en bonne forme tant 

collectivement qu’individuellement. 

Les défis qui se présentent à nous 

seront nombreux. Amitiés, Pierre. » 

C’est dire, si Pierre a été jusqu’au bout 

dans la vie, dans l’avenir, dans les 

projets. 
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Et c’est dire aussi, le choc de sa 

disparition brutale que rien 

n’annonçait.  

N’ayons pas de fausse pudeur. Nous 

sommes toutes et tous sous le choc et 

je le suis personnellement. 

Je perds, nous perdons, d’abord un 

mari, un père, un frère, un grand-père 

et en ce qui me concerne, un ami. Oui, 

en ce qui concerne beaucoup de mes 

collègues maires, nous perdons un 

véritable ami. 

Pierre était pour moi, pour nous, un 

véritable ami, d’une amitié solide 

comme une corde dont les fils se sont 

noués tout le long de la durée de nos 

parcours de vie voisins. 
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Pierre était un enfant de Saint-Hilaire, 

école primaire à Saint-Hilaire, lycée à 

Agen. 

Un début de vie professionnelle 

comme artisan électricien et puis 

ensuite, Pierre construit sa vie 

professionnelle dans les équipes de 

SOCOTEC où il devient un contrôleur 

technique compétent et respecté. 

Je partageais avec Pierre, le respect de 

la technique, le respect de la réalité 

des chiffres. Avec Pierre, il fallait que 

cela soit carré, que les additions et les 

tableaux Excel tombent justes. 

Mais c’est surtout, la vie politique qui 

nous a rapprochés.  
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Pierre devient conseiller municipal et 

adjoint et élu pour la première fois à 

Saint-Hilaire en 1989, exactement 

l’année où je retourne dans ma ville 

natale aux côtés du Docteur CHOLLET 

en tant que Directeur de Cabinet à la 

Mairie d’Agen. 

Francis DELPECH, le maire de l’époque 

était un supporter des équipes du Club 

Olympique Colayracais dans lequel j’ai 

atteint le sommet de ma carrière de 

rugby. Il nous mit alors en relation. 

A cette époque, la vie politique d’Agen 

et de notre Département était 

dominée par les figures tutélaires de 

Jean François-Poncet pour le 

Département et de Paul Chollet pour 

la Ville d’Agen.   
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Nous étions et faisions partie, avec 

Pierre, des équipes de Centre droit 

rassemblés autour de ces 

personnalités. La vie politique de ces 

années 1990-2000 contribua à nous 

rapprocher. 

J’ai le plus grand respect pour le 

parcours municipal de Pierre 

DELOUVRIE. 

Pierre a consacré 34 ans à sa 

commune, 18 ans comme conseiller 

municipal et adjoint aux cotés de 

Francis DELPECH, 16 ans comme 

maire. 

La commune de Saint-Hilaire a eu la 

chance d’avoir un maire passionné par 

la gestion municipale, qui a bénéficié 
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de la durée pour transformer en 

profondeur le village de Saint-Hilaire. 

 

Saint-Hilaire de Lusignan, ce n’est pas 

un sujet facile, c’est d’abord une 

construction récente où Saint-Hilaire-

sur- Garonne, la plaine, le village-rue 

le long de la RN813 se marie en 1971 

avec Lusignan-Grand et les côteaux du 

Pays de Serre. 

Toute l’œuvre de Pierre et de Francis 

DELPECH et des équipes qui les ont 

accompagnées que je veux saluer avec 

beaucoup de respect aujourd’hui, a 

été de construire un vrai village avec 

un cœur autour de la mairie, avec des 

installations sportives et culturelles de 
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bon niveau, avec une vie sociale 

animée, joyeuse. 

Pierre, aujourd’hui la plupart de tes 

collègues sont rassemblés autour de 

toi et nous te disons : « Chapeau 

l’artiste ! » 

Et puis, il y a eu l’Agglomération, une 

tout autre histoire. L’Agglomération 

pendant plus de 40 ans, recroquevillée 

sur Agen et sa première ceinture avec 

une mauvaise image, faite de 

chicaillades et de contentieux. 

Je me revois en 2008, après mon 

élection à la Mairie d’Agen te dire que 

nous allions ouvrir les portes et les 

fenêtres de l’Agglomération : 
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- A la deuxième ceinture dont tu 

faisais partie,  

- mais aussi, et à l’époque, ce 

discours paraissait un peu fou, à 

la Rive gauche où nous allions 

unir les agenais de Guyenne et les 

agenais de Gascogne.  

En 2008, ce discours faisait sourire et 

rencontrait beaucoup de scepticisme, 

beaucoup de gens avec un sourire 

narquois me disaient : « bon courage, 

Jean ». Tu fus un des premiers à me 

prendre au sérieux, et dès 2009 Saint-

Hilaire adhère à la nouvelle 

communauté d’agglomération et tu 

en deviens très vite le vice-président 

de la commission eau et 

assainissement… tu deviens 
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instantanément notre ministre de 

l’eau ! 

Ce sujet te passionnait. Qu’elle soit 

potable, usée ou en colère pour les 

inondations, tu aimais l’eau ! 

Parce que c’est une délégation qui 

renvoyait à la nature, aux paysages 

parce qu’en tant que pêcheur à la 

ligne, tu aimais nos ruisseaux et 

Garonne. 

Parce que la délégation nécessitait 

travail et technique et ce matin, en 

présence de mes collègues de 

l’Agglomération, je veux te dire la 

gratitude des 100 000 agenaises et 

agenais pour l’œuvre que tu laisses 

dans ce secteur-là. 
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Cette œuvre, elle ne s’est pas faite par 

l’opération du Saint-Esprit, elle vient 

du travail, ton travail, celui de tes 

cadres que tu aimais avec passion, 

celui de tes équipes que tu respectais, 

celui aussi de nos prestataires 

successifs VEOLIA et maintenant SAUR 

/ Eau de Garonne. 

Le travail, le moins que l’on puisse dire 

c’est que tu ne badinais pas là-dessus. 

Pour toi, c’est d’abord là que devait 

être exemplaire un élu. 

Pour toi, un élu devait d’abord 

travailler. Certains d’entre nous, te 

trouvaient d’ailleurs un peu trop 

exigeant, un peu trop dur, mais le 

résultat est là et l’œuvre est 

considérable. 
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Ce n’est pas le lieu pour en dresser 

l’inventaire, mais tu as fait de 

l’Agglomération d’Agen une des 

Agglomérations de France les plus 

innovantes en matière de production 

d’eau potable, en quantité, en qualité, 

et pour le traitement de nos eaux 

usées. 

Tu as fait de l’eau, un des ciments de 

notre citoyenneté d’Agglomération en 

portant une politique de prix de l’eau 

à la fois compétitif et unique pour les 

100 000 habitants de notre 

Agglomération.  

Tu as bouleversé et modernisé la 

gestion de nos prélèvements, je pense 

au déploiement de la télérelève de nos 

compteurs, je pense à ton obsession 
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dans la lutte contre l’eau perdue à 

cause des fuites de notre réseau de 

distribution.  

Avant les autres parce que tu étais un 

fils de Saint-Hilaire, amoureux comme 

beaucoup d’entre nous de Garonne, tu 

avais anticipé que l’eau deviendrait 

une ressource précieuse. 

Pour ton œuvre, pour ta clairvoyance, 

pour l’énergie passée à nous faire 

bouger au nom du Conseil de 

l’Agglomération je veux te dire : 

« Merci Pierre ». 

A nous maintenant de continuer. 

Nous le ferons en gardant mémoire de 

ton beau parcours de vie.  
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L’annonce brutale de ton départ, non 

seulement nous a rappelé des vérités 

profondes sur notre condition 

humaine mais elle fait de toi pour nous 

un exemple, un point de repère, un 

chemin à suivre. 

Nous irons boire à ta source. 

C’est tout naturellement que nous 

partageons la peine de Régine et de la 

famille. 

Et c’est donc tout naturellement que 

fraternellement, au nom du Conseil 

d’Agglomération, je viens chère 

Régine te dire nos plus sincères 

condoléances. 
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